



雄志中 HP

# 挑戦! 雄志魂

## 夜長の秋ですが…

校長 中野博史

秋です。日が暮れるのが早くなり、生徒の下校時刻が新人大会以降早くなり、最も遅い火・水曜日でも完全下校が17時00分となりました。ほとんどの生徒が17時30分には帰宅していると思います。新人大会前と比較すると1時間近く早く帰宅できますので、これからの平日の夜は、家で過ごす時間がその分長くなります。1、2年生の皆さん、その時間をどのように過ごしていますか。3年生の皆さんは、2学期から部活動がなくなり、1学期よりは2時間近く早く帰宅していますが、有意義に過ごしていますか。以下の2つの質問を基に、親子で話し合ったり、一緒に考えてみてください。

- 生徒の皆さんは、帰宅したらまず何をしますか。また、保護者の方は、夕方（親が帰宅するまで）子どもが何をして過ごしているか、知っていますか。
- 生徒の皆さんは、帰宅してから、就寝までの時間（23時就寝の場合、6～7時間あります）、何をして過ごしていますか。また、保護者の方は、子どもにどのような生活をしてほしいと考えていますか。

話し合いの参考に、令和6年4月に実施された全国学力学習状況調査（3年生対象）の生徒アンケートの結果の一部を紹介します。とても興味深いデータです。

アンケート項目	回答 *雄志中生徒と全国の割合
① 普段（月～金曜日）、1日当たりどれくらいの時間、 <b>テレビゲーム</b> （コンピュータ、携帯電話・スマートフォンのゲームを含む）をしますか。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 4時間以上 18.9%（全国 16.6%）</li> <li>・ 3時間以上 4時間未満 8.1%（全国 12.4%）</li> <li>・ 2時間以上 3時間未満 27.0%（全国 19.9%）</li> </ul> <p><b>54%の生徒が2時間以上ゲームをする</b></p>
② 普段（月～金曜日）、1日当たりどれくらいの時間、スマートフォン等で <b>SNSや動画</b> を視聴しますか（スマートフォン等でゲームする時間や学習する時間は除く）。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 4時間以上 29.7%（全国 18.2%）</li> <li>・ 3時間以上 4時間未満 21.6%（全国 14.3%）</li> <li>・ 2時間以上 3時間未満 24.3%（全国 23.4%）</li> </ul> <p><b>75%の生徒が2時間以上 SNS や動画を視聴する</b></p>
③ 携帯電話・スマートフォンやコンピュータの使い方について、 <b>家の人と約束</b> したことを守っていますか。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ きちんと/だいたい守っている 62.1%（全国 72.2%）</li> <li>・ あまり/全く守っていない 16.2%（全国 6.9%）</li> <li>・ 約束がない 16.2%（全国 16.8%）</li> </ul> <p><b>32%の生徒が自由気ままに利用している</b></p>
④ 学校の授業以外に、普段（月～金曜日）、1日当たりどれくらいの時間勉強しますか（学習塾で勉強している時間、インターネットを活用して学ぶ時間を含む）。	<ul style="list-style-type: none"> <li>・ 2時間以上 18.9%（全国 31.7%）</li> <li>・ 1時間以上 2時間未満 40.5%（全国 32.6%）</li> <li>・ 1時間未満 40.5%（全国 35.4%）</li> </ul> <p><b>2時間以上勉強する生徒は20%にも満たない</b></p>

雄志中と全国のデータを比較すると以下のことが分かります。

- ▲ 学習する時間よりも、ゲームや SNS 利用・動画視聴のためにコンピュータやスマートフォンを使用している時間の方が圧倒的に長い。
- ▲ SNS利用・動画視聴の時間が、全国の平均と比較して、とても長い生徒が非常に多い。
- ▲ ゲームやスマートフォン、PC 使用の約束(ルール)が機能していない家庭が多い。

現在の平日の夜の過ごし方は理想的であると言えますか。改善すべき点はありませんか。先日、開催された第 2 回学校運営協議会では、委員の皆さんから以下のようなご意見をいただきました。

- \* メディア利用時間や睡眠時間は、大人にも課題がある。子にすれば「親もやっている」となる。親も子と一緒に取り組まないといけない。
- \* メディアの利用時間を含め、家庭での過ごし方については、学校の指導には限界がある。親の家庭での教育が大事である。
- \* 親も子も、新聞や本を読む習慣が減っている。子が学習しやすい環境をいかに親がつくるかが課題である。

平日の夜の過ごし方を、ぜひ親子で見直してみませんか。生徒の皆さんが、将来の自分のために、中学生として今できること、すべきことを真剣に考え、生活習慣を改善していくことを期待しています。

## <11 月は「上越市教育を考える市民の月間」です>

上越市教育委員会では、市民が日頃から教育について考え、積極的に参加するためのシンボルとして、11 月 1 日を「上越市教育の日」とするとともに、教育の日の趣旨にふさわしい活動を重点的に実施する期間として、11 月を「上越市教育を考える市民の月間」として位置づけ、市民に広く周知・啓発し、教育に対する市民の関心を高め、理解を深めるよう努めることを決めました。



教育・文化団体をはじめ、市民の皆さんから教育に関心を持っていただき、学校、家庭及び地域が連携し、よりよい教育を推進する機運の醸成を図ります。11 月 16 日(土)、高田城址公園のオーレンプラザでは、「上越市教育コラボ 2024 学び愛フェスタ」が開催されます。様々な体験イベントや展示がありますので、ぜひ、親子で足をはこんでみてください。

引用:上越市HP(<https://www.city.joetsu.niigata.jp/soshiki/kyouikusoumu/kyouikunohiseitei.html>)

## <11 月の主な予定>

- 1 日(金) 音楽祭 **お弁当** (オーレンプラザ会場)
- 6 日(水) 3 年生 上進連テスト
- 12 日(火) 市内教職員の斉研修のため給食後下校
- 19 日(火) 定期テスト \*14 日から部活動停止
- 22 日(金) 心の輪をつくる会 (小6と中1 交流行事)

### ♪ 音楽祭の主な日程 ♪

- 開 場 12 時 10 分
- 開会式 12 時 30 分
- 各学年の合唱 12 時 40 分～
- 太鼓部・吹奏楽部演奏 14 時 00 分～
- 閉会式 14 時 30 分

\*地域の皆さんもご鑑賞いただけます。